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Niederschrift 
 

über die Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Schönberg 
(SCHÖN/GV/05/2020) vom 29.09.2020 

 
Anwesend: 

Bürgervorsteherin 
Frau Christine Nebendahl  

1. stellv. Bürgervorsteher 
Herr Jürgen Cordts  

2. stellv. Bürgervorsteher 
Herr Wolfgang Mainz  

Bürgermeister 
Herr Peter A. Kokocinski  

1. stellv. Bürgermeister 
Herr Peter Ehlers  

2. stellv. Bürgermeister 
Herr Ralf-Dieter Schletze  

Mitglieder 
Herr Sven-Eric Asbahr  
Herr Horst Bünning  
Frau Kathrin Heintz  
Herr Stefan Hirt  
Herr Rainer Kruse  
Herr Arnold Lühr  
Herr Christian Lüken  
Herr Dieter Schimmer  
Herr Stefan Schwab  
Herr Klaus Stelck  
Frau Kerstin Thomsen  
Herr Bengt Wagner  

Gäste 
Herr Hans-Jürgen Ehmke Seniorenbeirat 
Frau Gisela Henning Umweltbeiratsvorsitzende 
Frau Nina Janssen  

Protokollführerin 
Frau Angela Grulich  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Felix Franke  
Herr Wolfgang Mertineit  
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Beginn: 19:00 Uhr 
Ende 20:28 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Schönberg, Knüll 2, Hotel "Am Rathaus" 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung  

(Dringlichkeitsanträge) 
 

   
 3.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-

keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 
 

   
 4.   Einwohnerfragestunde  
   
 5.   Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 

27.08.2020 und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sit-
zung gefassten Beschlüsse 

 

   
 6.   Bestellung eines Mitglieds für den Umweltbeirat  
   
 7.   Berufung eines beratenden Mitglieds für den Beirat der Kita 

Probstei e.V. 
 

   
 8.   Beratung und Beschlussfassung über die Aufstellung der 

14. Änderung des Flächennutzungsplanes für das Gebiet 
"Schönberger Strand, Deichflächen nördlich der Promena-
de, westlich der Fischerhütten und östlich ab dem Grund-
stück Promenade 18" 

SCHÖN/BV/532/2020 

   
 9.   Beratung und Beschlussfassung über die Aufstellung des 

Bebauungsplanes Nr. 60 für das Gebiet "Schönberger 
Strand, Deichflächen nördlich der Promenade, westlich der 
Fischerhütten und östlich ab dem Grundstück Promenade 
18" 

SCHÖN/BV/534/2020 

   
 10.   Zuschussangelegenheiten; Bau eines Kunstrasenplatzes SCHÖN/BV/555/2020 
   
 11.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 
Frau Bürgervorsteherin Nebendahl eröffnet die Sitzung um 19.00 Uhr und begrüßt die Anwe-
senden. Sie stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschluss-
fähigkeit mit 17 Gemeindevertreter*innen gegeben ist.  
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Sie verweist auf die coronabedingt am Eingang ausgelegten Kontaktzettel und bittet die Be-
sucher*innen, ihre Kontaktdaten dort einzutragen. 
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung  

(Dringlichkeitsanträge) 
 
Herr Bürgermeister Kokocinski bittet darum, die Tagesordnung um den Tagesordnungspunkt 
„Auftragsvergabe für die Anschaffung neuer Strandkörbe“ zu erweitern. Die Angelegenheit 
sei im Wirtschaftsausschuss vorberaten worden. Durch ein Versehen sei die Angelegenheit 
aber nicht für die Tagesordnung der Gemeindevertretung angemeldet worden. Um den Auf-
trag zeitgerecht vergeben zu können, bittet er um die Aufnahme in die heutige Tagesord-
nung. 
 
Herr Gemeindevertreter Cordts beantragt, den Tagesordnungspunkt „Beratung und Be-
schlussfassung zur Umsetzung des T-Konzeptes Kalifornien“ in den nicht-öffentlichen Sit-
zungsteil zu verweisen. Hintergrund sei, dass noch eine Grundstücksangelegenheit geklärt 
werden müsse. Dieses Thema könne nur nicht-öffentlich beraten werden. 
 
Frau Bürgervorsteherin Nebendahl lässt zunächst über den Erweiterungsantrag des Bürger-
meisters abstimmen. Dieser wird mit 16 Ja-Stimmen bei 1 Nein-Stimme ohne Enthaltung 
angenommen. 
 
Die Bürgervorsteherin lässt sodann über den Verweisungsantrag von Herrn Gemeindevertre-
ter Cordts abstimmen. Dieser wird mit 11 Ja-Stimmen ohne Nein-Stimmen bei 6 Enthaltun-
gen angenommen. 
 
 
TO-Punkt  3: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beratenden Tagesordnungspunkte 
 
Die Gemeindevertretung beschließt mit 11Ja-Stimmen ohne Nein-Stimmen bei 6 Enthaltun-
gen die Tagesordnungspunkte 12-16 nicht öffentlich zu beraten. 
 
 
TO-Punkt  4: Einwohnerfragestunde 
 
Auf eine entsprechende Frage von Herrn Stoltenberg, welches Unternehmen in der Sitzung 
des Planungsausschuss es am 15.09.2020, an der er nicht teilnehmen konnte, das Energie-
konzept vorgestellt habe, antwortet Herr Gemeindevertreter Cordts, dass dies die Firma 
get2energy gewesen sei. 
 
 
TO-Punkt  5: Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 27.08.2020 

und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Be-
schlüsse 

 
Einwendungen gegen die vorgenannte Niederschrift werden nicht vorgetragen. 
 
Frau Bürgervorsteherin Nebendahl gibt die in der letzten Sitzung der Gemeindevertretung im 
nicht-öffentlichen Teil gefassten Beschlüsse bekannt. Dies waren die Abbestellung der Werk-
leiterin, die Kenntnisnahme des Spendenberichts 2019, die Zustimmung zur Änderung des 
Gesellschaftsvertrages der VKP, die Vergabe eines Planungsauftrags im Rahmen des Städ-
tebauförderungsprogramms, die Zustimmung zur Schaffung einer FSJ Stelle in der ASB Kita 
Bullerbü sowie die Einrichtung einer Kindertagespflegeeinrichtung mit insgesamt zehn Plät-
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zen in Trägerschaft des Vereins Pädiko e.V. zunächst befristet für zwei Jahre in der ge-
meindlichen Liegenschaft Hühnerbek 2. 
 
 
TO-Punkt  6: Bestellung eines Mitglieds für den Umweltbeirat 
 
Frau Bürgervorsteherin Nebendahl berichtet, dass die SPD-Fraktion für das freie Mandat 
Frau Bärbel Wagner vorschlägt. 
 
Die Gemeindevertretung fasst folgenden 
 
Beschluss: Die Gemeindevertretung bestellt Frau Bärbel Wagner als Mitglied für den 

Umweltbeirat. 
 

Stimmberechtigte:  17 

Ja-Stimmen: 17 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  7: Berufung eines beratenden Mitglieds für den Beirat der Kita 

Probstei e.V. 
 
Frau Bürgervorsteherin Nebendahl berichtet, dass die SPD-Fraktion für das freie Mandat 
Herrn Wolfgang Mainz vorschlägt. 
 
Die Gemeindevertretung fasst folgenden 
 
Beschluss: Die Gemeindevertretung beruft Herrn Wolfgang Mainz für den Beirat der Kita 

Probstei e.V. 
 

Stimmberechtigte:  17 

Ja-Stimmen: 17 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  8: Beratung und Beschlussfassung über die Aufstellung der 14. Än-

derung des Flächennutzungsplanes für das Gebiet "Schönberger 
Strand, Deichflächen nördlich der Promenade, westlich der Fi-
scherhütten und östlich ab dem Grundstück Promenade 18"  
hier: Aufstellungsbeschluss 
Vorlage: SCHÖN/BV/532/2020 

 
Herr Gemeindevertreter Asbahr verlässt den Sitzungssaal wegen Vorliegen eines Ausschlie-
ßungsgrundes gem. § 22 Gemeindeordnung.  
 
Frau Bürgervorsteherin Nebendahl erläutert die Vorlage und verweist auf die Vorberatungen 
im Planungsausschuss. 
 
Die Gemeindevertretung fasst daraufhin folgenden 
 
Beschluss: 

1. Die Gemeindevertretung beschließt die Aufstellung der 14. Änderung des 
Flächennutzungsplanes für das Gebiet „Schönberger Strand, Deichflächen 
nördlich der Promenade, westlich der Fischerhütten und östlich ab dem 
Grundstück Promenade 18“.  
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2. Der Planungsauftrag für die städtebaulichen Leistungen wird dem Pla-
nungsbüro B2K, Herrn Kühle, und für die naturschutzfachlichen Leistun-
gen dem Planungsbüro Franke`s Landschaften, Frau Franke, erteilt.   

 

Stimmberechtigte:  17 

Ja-Stimmen: 16 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 1 

 
 
TO-Punkt  9: Beratung und Beschlussfassung über die Aufstellung des Bebau-

ungsplanes Nr. 60 für das Gebiet "Schönberger Strand, Deichflä-
chen nördlich der Promenade, westlich der Fischerhütten und öst-
lich ab dem Grundstück Promenade 18" 
hier: erneuter Aufstellungsbeschluss mit Änderung des Geltungs-
bereichs 
Vorlage: SCHÖN/BV/534/2020 

 
Herr Gemeindevertreter Asbahr befindet sich auch zu diesem Tagesordnungspunkt wegen 
Vorliegen eines Ausschließungsgrundes gem. § 22 Gemeindeordnung außerhalb des Sit-
zungssaales. 
 
Frau Bürgervorsteherin Nebendahl erläutert die Vorlage und verweist auf die Vorberatungen 
im Planungsausschuss. 
 
Die Gemeindevertretung fasst daraufhin folgenden 
 
Beschluss: Die Gemeindevertretung beschließt, den Aufstellungsbeschluss zum Bebau-

ungsplan Nr. 60 für das Gebiet „Schönberger Strand, Deichflächen nördlich 
der Promenade, westlich der Fischerhütten und östlich ab dem Grundstück 
Promenade 18“ erneut zu fassen.  

 

Stimmberechtigte:  17 

Ja-Stimmen: 16 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 1 

 
Herr Gemeindevertreter Asbahr betritt den Sitzungssaal. 
 
 
TO-Punkt  10: Zuschussangelegenheiten; Bau eines Kunstrasenplatzes 

Vorlage: SCHÖN/BV/555/2020 
 
Der Bürgermeister erläutert die Vorlage und verweist auf seinen Bericht im Sozialausschuss 
hierzu. 
 
Herr Gemeindevertreter Hirt erklärt, dass man sich die 90%ige Förderung nicht entgehen 
lassen sollte. Er ist aber unabhängig hiervon der Auffassung, dass die Zeitabfolge für diese 
Beschlussfassung noch einmal überdacht werden sollte, da dies zeitlich gesehen mehr als 
sportlich sei. Er erläutert dies kurz. Im Übrigen habe die CDU-Fraktion einen Änderungsan-
trag vorbereitet, der sodann als Tischvorlage verteilt wird. Herr Gemeindevertreter Hirt erläu-
tert den Antrag. Dieser wird dieser Niederschrift als Anlage beigefügt. 
 
Auch Gemeindevertreter Cordts hätte sich trotz des sicherlich kurzfristig zu bearbeitenden 
Förderprogramms gewünscht, dass eine Beteiligung des Fachausschusses erfolgt wäre. 
Dies wäre auch zeitlich möglich gewesen, denn man hätte die Tagesordnung des Sozialaus-
schusses zumindest im Wege der Dringlichkeit entsprechend erweitern können. Dies hatte 
der Bürgermeister eigentlich auch zugesagt. 
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Herr Gemeindevertreter Mainz sieht die Brisanz nicht. Schließlich habe der Bürgermeister 
die Vorlage hierzu noch am Freitag vermailt. Im Übrigen ist er der Auffassung, dass auch die 
CDU-Fraktion ihren Änderungsantrag den Fraktionen nicht als Tischvorlage, sondern vorab 
als Mail hätte zustellen können. Grundsätzlich könne er aber diesen Änderungsantrag mit-
tragen. Zu hinterfragen wäre allerdings, ob man wirklich eine Ausgleichsfläche benötige. Die 
Spielfläche sei sowieso schon verdichtet. Insofern hält er das an dieser Stelle nicht für erfor-
derlich. 
 
Zu der Tischvorlage führt Herr Gemeindevertreter Hirt aus, dass man von Freitag Nachmit-
tag, dem Zeitpunkt, an dem der Bürgermeister die Vorlage versendet habe, bis zum heutigen 
Sitzungstag ein sehr kleines Zeitfenster gehabt habe, um sich als Fraktion mit den umfang-
reichen Unterlagen, die im Übrigen auch noch dankenswerter Weise von Herrn Gemeinde-
vertreter Cordts im Zusammenwirken mit dem TSV ergänzend versendet worden sind, in der 
Fraktion zu befassen.  
 
Der Bürgermeister erklärt zu dem Zeitablauf, dass derzeit ein Förderprogramm nach dem 
anderen aufgelegt werde, und diese entsprechend bearbeitet und ausgewertet werden müs-
sen. Dies habe er in Zusammenarbeit mit der Verwaltung so schnell wie möglich getan und 
sei auch immer noch dabei, weitere Förderprogramme auszuwerten. Auch seine zeitlichen 
und gesundheitlichen Kapazitäten sind endlich. Hierauf möchte er ausdrücklich hinweisen. 
 
Die Umweltbeiratsvorsitzende, Frau Henning, erklärt, dass sie sehr dafür sei, den Passus 
über die Ausgleichsfläche im Beschlussantrag zu belassen. Dies sei sehr notwendig. Sie 
erkundigt sich, ob auch daran gedacht wurde, den Platz auf herkömmliche Art und Weise zu 
sanieren und wie teuer dies im Vergleich wäre. 
 
Herr Bürgermeister Kokocinski erläutert, dass er zu den Kosten keine genauen Summen 
angeben könne. Eine künstliche Sportanlage sei natürlich nicht mit einer herkömmlichen 
Rasenfläche zu vergleichen, aber die Bespielbarkeit und die ganzjährige Nutzbarkeit spre-
chen nach Auffassung der Experten für eine Kunstrasenfläche. Er schlägt vor, dass die an-
wesenden Vertreter des TSV Herr Lükemann und Herr Schröder hierzu gehört werden. Hier-
gegen erhebt sich kein Widerspruch. 
 
Herr Schröder und Herr Lükemann heben hervor, dass man auf der Rasenfläche tatsächlich 
ein halbes Jahr einen Ausfall der Spiele hinnehmen müsse aufgrund der Witterungsbedin-
gungen. Die Kinder und Jugendlichen sind deshalb schon in andere Vereine abgewandert, 
die über eine Kunstrasenfläche und damit eine ganzjährige Bespielbarkeit verfügen. Auch für 
andere Sportarten sei die Kunstrasenfläche nutzbar. Die Frage von Frau Bürgervorsteherin 
Nebendahl, ob durch die Errichtung der Kunstrasenfläche auch Hallenplätze frei würden, 
wird mit ja beantwortet, da derzeit der Platz im Winter nicht bespielbar sei, da sobald Regen 
einsetzte, der Platz nicht mehr nutzbar sei. Bei einer ganzjährigen Bespielbarkeit würden 
natürlich die Fußballaktivitäten draußen stattfinden können. 
 
Auf Antrag von Herrn Gemeindevertreter Mainz unterbricht Frau Bürgervorsteherin Ne-
bendahl die Sitzung um 19:41 Uhr für eine kurze Pause. Die Sitzung wird um 19:46 Uhr fort-
gesetzt. 
 
Herr Gemeindevertreter Mainz erklärt, dass die SPD-Fraktion den Antrag der CDU Fraktion -
so wie vorgelegt- mitträgt. 
 
Herr Gemeindevertreter Cordts erklärt dies für die EIS-Fraktion ebenso, aber man schlage 
unter Punkt d.) den Zusatz „nach Vorberatung im Bau- und Verkehrsausschuss“ vor. 
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Die Gemeindevertretung fasst folgenden 
 
Beschluss: 
 

a. Die Gemeindevertretung beauftragt den Bürgermeister bis zum 15. Oktober 2020 ei-
nen Antrag für die Erstellung eines Kunstrasenplatzes auf der Fläche des bisherigen 
Trainingsplatzes an der Strandstraße aus dem Förderprogramm Investitionspakt zur 
Förderung von Sportstätten beim Ministerium für Inneres, ländliche Räume, Integrati-
on und Gleichstellung des Landes Schleswig-Holstein zu stellen. Die Gemeinde 
Schönberg bekennt sich damit dazu, die Erstellung eines Kunstrasenplatzes im Falle 
einer Förderzusage im Jahr 2021 auf der Fläche des bisherigen Trainingsplatzes an 
der Strandstraße umzusetzen. 

 
b. Der Bürgermeister wird beauftragt, in die Haushaltsplanung 2021 einen Investitions-

betrag von 800.000 Euro einzustellen. 
 

c. Die finale Freigabe erfolgt durch die Gemeindevertretung. 
 

d. Da ein ganzes Fußballfeld mit Kunststoff bedeckt wird, wird die Notwendigkeit eines 
ökologischen Ausgleiches gesehen. Es wird daher ein Betrag von 5% der Investiti-
onssumme für die Anlage einer neuen Ausgleichsfläche oder für die Aufwertung einer 
bereits vorhandenen Fläche(n) im Haushalt eingestellt. Die Ausarbeitung von Vor-
schlägen wird dem Umweltbeirat übertragen. Die Gemeindevertretung wird nach 
Vorberatung im Bau- und Verkehrsausschuss final darüber entscheiden. 

 

Stimmberechtigte:  17 

Ja-Stimmen: 17 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
Herr Lükemann und Herr Schröder bedanken sich für dieses Votum. 
 
 
TO-Punkt  11: Bekanntgaben und Anfragen 
 
11.1 
Herr Bürgermeister Kokocinski berichtet über das Städtebauförderungsprojekt der Gemein-
de. Die vorbereitenden Untersuchungen, und damit die Bestandsaufnahmen über die städte-
baulichen Missstände, starten jetzt. Er erläutert dies kurz. 
 
11.2 
Der Bürgermeister berichtet außerdem, dass Fördermittel aus dem Bereich der Aktivregion 
für einzelne Spielplatzflächengestaltung beantragt worden sind. Hierfür können maximal 
50.000 € generiert werden. Er habe das Projekt in der Arbeitsgruppe der Aktivregion bereits 
vorgetragen und dort auch eine Zustimmung erhalten. Die abschließende Entscheidung trifft 
die Mitgliederversammlung der Aktivregion im November. 
 
11.3 
Der Bund habe außerdem kurzfristig ein weiteres Förderprogramm aufgelegt, für das Anträ-
ge bis zum 30.10.2020 gestellt werden können. Die Förderquote liege bei 45 %. Gegebenen-
falls könne man hier Mittel für ein Spielplatzkonzept generieren, das auf mehrere Jahre ver-
teilt werden kann. Er habe dies schon einmal im Sozialausschuss angesprochen. Er werde 
versuchen, die Angelegenheit bis zum Haupt- und Finanzausschuss aufzubereiten. Dies 
werde aber auch eventuell nur wieder sehr kurzfristig geschehen können. Hierauf möchte er 
bereits jetzt hinweisen. 
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Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor. 
 
Die Bürgervorsteherin schließt den öffentlichen Sitzungsteil um 19:56 Uhr. 
 
Die Sitzung wird ohne Pause mit dem nicht-öffentlichen Sitzungsteil fortgesetzt.  
 
 
 
 
 
 

  Gesehen: Gesehen: 
Gez. Gez. Gez. Gez. 

Christine Nebendahl Angela Grulich Peter A. Kokocinski Sönke Körber 
- Bürgervorsteherin - - Protokollführerin - - Bürgermeister - - Amtsdirektor - 
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